



# 向陽

千歳市立向陽台小学校

## <学校教育目標>

- すすんで考える子
- すなおで思いやりのある子
- ねばり強くやりぬく子
- 明るくたくましい子

令和2年1月31日 発行

# 新年の幕開けにあたって

校長 今井 正樹

令和2年が穏やかな天候のもと、静かに幕開けしました。各ご家庭・地域の皆様におかれましては、夢や希望、一年の幸せを祈りながら新年を迎えられたことと思います。

今年の干支は、子年。十干十二支では、庚子（かのえね）になり、「変化が生まれる状態で、新しい生命が芽生え始まる年」とも言われています。4月からは、新学習指導要領の全面実施や、7月から始まる東京2020オリンピックなど、新たな出来事やチャレンジが始まる年でもあります。子ども達が色々な目標を持ち、その達成のために進んでチャレンジしたり、粘り強く取り組む姿が多く見られるような年になることを願っています。



さて、後期後半が始まりました。例年ですとスケート学習がすぐに始まりますが、周知の通り、雪不足のために市内周辺地域でもリンク作りに大変苦慮し、大幅に遅れてしまいました。スケート学習を楽しみにしている子ども達も多いのですが、リンクの状態や安全を確認しながら、学習を進めていきたいと思えます。

3月までの登校日は、44日間（6年生は42日間）と大変短い期間です。一日一日を大切にしながら、各学年の生活や学習のまとめや次の学年への心の準備をさせ、1年間の子どもの成長の跡がしっかり残せるよう、取り組ませていきたいと思えます。特に、6年生は、卒業式までの日々を充実させ、小学校生活の総まとめと中学校への自信を持たせたいと思っています。

職員一同、心を引き締めて子ども達の指導にあたって参ります。保護者並びに地域の皆様、本年もどうぞよろしくご支援・ご協力をお願いいたします。

## 冬休み明け集会から

▶ 冬休み明け集会(1/20)で、6年川島君が「米国サンドレイク小学校との交流事業」に参加した思い出を、また6年熊本さん・山田さんが「指宿市との交流事業」での体験を発表してくれました。

### 冬休みの思い出と卒業に向けて

6年 川島 大知

ぼくは、1/7～1/13にアラスカのアンカレッジという街に交換留学生として行ってきました。千歳市からは、18人が応募し、行きました。ぼく達は、約2ヶ月前から入国検査の練習やアンカレッジの皆さんに見せる「よさこい」の練習をしました。その時、ぼくはとても緊張していました。しかし、その後のイングリッシュキャンプに参加して、英語の練習をしたり、みんなと交流することができて、少し安心しました。

みんなに見送られて出発する時は、これからのことがとても楽しみになっていました。新千歳空港から羽田空港、そして成田空港へ行き、ついにシアトルまで飛ぶ飛行機に乗りました。シアトルまでは、10時間以上かかるので、座っているのがすごく疲れました。途中、日付が変わったり、機内食が出たり、眠ったりしている内にシアトル空港に着き、入国検査を受けました。そこからさらにアンカレッジ・テッド・ステイブソン空港に向かいました。空港には、ホストの人達が迎えに来てくれていて、少し話をしました。ホストの人はやさしそうで、安心しました。

2日目は、サンドレイク小学校に行きました。ぼくは、みんなとすぐ仲がよくなり、昼休みはみんなとバスケットをして、楽しかったです。学校から帰って、ホストファミリーの人達とボーリングに行ったり、家でウノをしたり

して、とても仲良くなりました。

3日目の学校では、英語の勉強や日本語の勉強をしました。昼ご飯は、ホストファミリーのカリッサさんが作ってくれたサンドイッチでした。学校では積極的に話しかけるようにしたら、みんなも話をしてくれてたくさんの人達と仲良くなることができました。家では、カリッサさんのお兄さんがスケートに連れて行ってくれたり、つりに連れて行ってもらったりました。つりでは、学校の近くの凍った湖で、大きなニジマス釣ってみんなにビックリされました。

学校最後の日は、ぼくはなるべく色々な人と話しました。そして最後に、みんなが書いてくれたメッセージノートをもらいました。もう終わってしまうことが残念で悲しい気持ちになりました。最後に、みんなでそり滑りに行きました。外は-30℃になってとても寒かったです。

他に日本と違うと思ったことは、家の周りに馬みたいに大きくて、鹿のような角の生えているムースという動物が歩いていると言うことです。そして、その肉をアラスカの人によく食べます。ぼくも食べてみて、おいしかったです。他に、学校の授業の休憩時間におかしな食べ物もおいしいこと等です。

ぼくは、今回のアンカレッジ交流でとてもよい経験をしたと思います。これからも英語を勉強して言葉がたくさん覚えて、今度行けたら、みんなともしっかり話してみたいと思います。

指宿交流 6年 熊本 小夏

私は、8月に鹿児島県指宿市との交流事業に参加しました。その時交流した友達が12月に千歳にやってきて、千歳市で交流会がありました。楽しかったことは、指宿市の友達とスキーをしたことです。スキーでは、色々とおバウニングがありましたが、とても楽しかったです。

次に楽しかったことは、指宿の友達がホームステイに来ている時に、白い恋人パークやアイヌ博物館に行ったことです。白い恋人パークでは、ペンダントなどを作ったりしました。アイヌ博物館では、アイヌのことを色々調べ、アイヌ文化などについても色々知ることができ、とても楽しかったです。

次に楽しかったことは、濡らしたタオルを外で振り、氷させたことです。私達はタオルが氷ることは当然のように思いますが、鹿児島県ではとうていあり得ないことなので友達は「キャー、すごい」などと言っていました。

このように、この交流会で色々なことを学び、とても楽しかったです。皆さんも6年生になったらこの交流会に参加してはどうでしょう。

指宿交流 6年 山田 優奈

私は、8月に鹿児島県指宿市の小学校交流に行ってきました。その時交流してお世話になった友達が12月に千歳にやってきました。その時の思い出を書きます。

一つ目は、ペアの相手の結衣ちゃんと「白い恋人パーク」に行ったことです。私は、白い恋人パークに行ったことがなく、初めての経験でとても楽しかったです。家族とまた行きたいです。

二つ目は、結衣ちゃんと家族全員でジンギスカンを食べたことです。ぼうし型の鍋を使って食べました。とてもおいしかったです。

この交流で学んだことを中学校などに活かしていきたいと思えます。結衣ちゃんは、雪を見るのが初めてらしいので雪ならではの体験をたくさんしました。例えば、スキー体験をしたり、朝に濡らしたタオルを回して氷のタオルにしたり、雪かきをしたりしました。

私達では普通のこと、鹿児島島の友達にはとても楽しい経験になったようです。

## 《冬休み学習サポート》

12月27日(金)、1月16日(木)、17日(金)の3日間で、「冬休み学習サポート」を開催致しました。今回は、延べ100名を超える子どもたちが参加し、本校の職員と公立千歳科学技術大学の学生ボランティア7名も講師に加わり、実施致しました。

子どもたちは、分からない問題があれば積極的に質問するなど、集中して学習に取り組むことができました。

## 《学校評議員会》

1月27日(月)、第2回学校評議員会(学校関係者評価会議)を行いました。1年間の学校教育活動を振り返って、5名の評議員の皆様より、「地域に根ざした教育」や「挨拶」の大切さ等、数多くの貴重なご意見を頂く機会となりました。次年度からのCS(コミュニティスクール)の実施に伴い、学校評議員制度は廃止となり、最後の評議員会となりましたが、これからも、評議員の皆様には温かく向陽台小学校を見守って頂ければと願っております。本当にありがとうございました。

## 《バイキング給食》

1月28日(火)、6年生を対象とした毎年恒例の「バイキング給食」が行われました。唐揚げ、フライドポテト、たこ焼き等、子どもたちに人気のメニューから、生野菜、スープまで、色とりどりの様々な料理を前に、子どもたちは沢山おかわりをしました。色々な種類のドレッシングをつけ、自分好みの味付けにしてみたりして、楽しく美味しく頂きました。栄養バランス満点のメニューに、どの子も大満足な様子でした。

## 2月行事予定

- 3日(月) 生活リズムチェック週間(～9日) 全校朝会⑤
- 4日(火) ALT
- 5日(水) フッ化物洗口⑥ 英検 Jr (6年) あおぞら探検隊⑥
- 6日(木) 調理実習(6年)
- 7日(金) 短縮5時間授業(下校13:45)
- 11日(火) 建国記念の日
- 12日(水) あおぞら探検隊⑦ PTA教養委員会行事(お菓子作り)
- 13日(木) 一日入学 新1年生と交流学習(1年 5校時)
- 14日(金) 後期委員会⑧
- 17日(月) 参観日⑥(3、6年) 入学前教育相談週間(～28日)
- 18日(火) 参観日⑥(あおぞら、2、5年) ALT
- 19日(水) フッ化物洗口⑦ 挨拶運動
- 20日(木) 参観日⑥(1、4年)
- 21日(金) 6年生を送る会 SC来校日 4～6年 6時間授業
- 23日(日) 天皇誕生日
- 24日(月) 振替休日
- 25日(火) 選挙応援演説①(録画) 教材費支払日③ ALT
- 26日(水) 選挙応援演説②(録画) フッ化物洗口⑧ 挨拶運動
- 27日(木) 市P連合同会議⑤
- 28日(金) 学級文庫ローテ 前期児童会役員選挙(3～6年)

## スケート学習 始まりました

いよいよ待ちに待った本校グラウンドの市営スケートリンクが、1月29日より開設されました。例年にない雪不足の影響で、開設時期が大幅に遅れましたが、何とかスケート学習も実施することができ、子どもたちも元氣一杯滑ることができました。市営スケートリンクは2月20日(予定)まで開設されています。短い開設期間となりますが、冬場の体力づくりに、ご家族揃って是非ご利用下さい。

★使用可能～白旗が立っています 不可～赤旗が立っています  
★開設時間 8:30～16:00